
 1 

令 和 ７ 年  第 ２ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和７年２月１９日          午後１時３０分 

招集の場所   教育委員会室 

開会の日時 令和７年２月１９日          午後１時３０分 

閉会の日時 令和７年２月１９日          午後４時００分 

出席者の氏名 
小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

松永修委員、片山上総委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、中島高広学校教育部長、野本朋子こども局長兼学校教

育部理事、高貫貢生涯学習部副部長兼教育総務課長、蓮見晴美生涯学習部参事兼

生涯学習課長兼加須文化・学習センター館長兼北川辺郷土資料館長、大原真理子

生涯学習部参事兼図書館課長兼加須図書館長、髙橋一也学校教育課長兼指導主事、

関口久美子こども保育課長兼学校教育部主席専門員、小林英憲すくすく子育て相

談室長、秋山天学校教育課主幹兼指導主事、辻本康平学校教育課主幹兼指導主事、

栗原宏明学校教育課主幹兼指導主事、杉田勝学校教育課教育専門員兼教育総務課

教育専門員、岡田正道教育総務課主幹 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

 第 ２ 会議録署名委員の指名 

 第 ３ 前回会議録等の承認 

 第 ４ 第１０号議案 県費負担教職員（校長及び教頭）の人事について 

 第 ５ 第１１号議案 加須市教育委員会事務局の管理職職員（指導主事）の

人事について 

 第 ６ 第１２号議案 加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する

規則 

 第 ７ 第１３号議案 加須市教育委員会事務局職員の分限処分について 

 第 ８ 協議事項 令和６年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いの言

葉及び令和６年度加須市立小・中学校卒業証書授与式

告辞について 

 第 ９ その他  

発言者 会議の概要 

小野田教育長 ただいまから、令和７年第２回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 
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 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は猪股委員にお願いいたしま

す。 

 

猪股委員  はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和７年第１回定例会の会議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、第１回定例会の会議録については承認と

いうことでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

小野田教育長 日程第４ 第１０号議案「県費負担教職員（校長及び教頭）の人事について」、

日程第５ 第１１号議案「加須市教育委員会事務局の管理職職員（指導主事）の

人事について」及び日程第７ 第１３号議案「加須市立小・中学校に在籍する児

童・生徒の障害の種類及び程度の判断について」は、人事案件並びに個人情報を

含む案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１項第２号及び第４号の

非公開情報にあたります。 

 

よって、日程第４、日程第５及び日程第７は、加須市教育委員会会議規則第３

条第５項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 第１０号議案「県費負担教職員（校長及び教頭）の人事について」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第１１号議案「加須市教育委員会事務局の管理職職員（指導主事）

の人事について」】 

 （全員賛成により原案可決） 
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小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第６ 第１２号議案「加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正す

る規則」】 

小野田教育長 日程第６ 第１２号議案「加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正す

る規則」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

学校評議員の仕組みから学校運営協議会に移行することに伴い、所要の改正を

したいので、この案を提出するものでございます。 

・加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則について説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

令和７年度から全小中学校で「学校運営協議会」を実施するにあたり、委員の

確保など各学校の取り組みは順調に行われているのでしょうか。 

４月１日からのスタートは大丈夫でしょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

現在、令和７年度の学校運営協議会委員の推薦について各校で人選を進めてい

ます。併せて、４月１日から学校管理規則を改正し、学校評議員制度から学校運

営協議会制度への円滑な移行ができるように進めております。市立各小・中学校

からの推薦書については、来年度の４月１日から８日の間に、新しい校長先生か

ら提出いただくこととなっております。 

 

猪股委員 加須市学校運営協議会規則第９条第７号に学校行政機関の職員とありますが、

具体的にはどのような方を想定しているのでしょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

 

例えば、指導主事やコミュニティセンター所長などを想定しています。 

猪股委員 現職の市議や県議がＰＴＡ会長の場合、協議会の委員となることはできるので

しょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

議員が学校運営協議会の委員になることはできません。しかしながら、例えば

ＰＴＡ会長を兼ねている場合は、ＰＴＡ会長の立場として学校が委員に推薦する

ことはできます。 

 

猪股委員 学校運営協議会の評価はどのように行うのでしょうか。 

 

栗原学校教育課主幹

兼指導主事 

学校運営協議会の評価は、先行で実施している昭和中学校区４校では、学校運

営協議会についてのアンケートを委員さんにお願いをしており、来年度も行うこ

とによって、経年の変化を見ていきたいと考えております。 

 

猪股委員 先行で実施した昭和中学校区の検証の状況とその結果を教えていただけますで

しょうか。 
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髙橋学校教育課長兼

指導主事 

今年度導入の４校は、学校教育課担当が学校運営協議会の前後で打合せを行う

とともに、当日は指導主事が出席し、成果と課題について共有を行っております。

また、各校での取組の成果と課題を整理するとともに、定期的に校長会にて市立

全小・中学校へ情報共有を図っております。 

今の段階で得られている成果としては、学校運営協議会で挙がった話題の中か

ら、地域が主体の新たな活動が生まれたり、こどもたちの体験活動が充実したり、

ふれあい推進長に集中していた役割を分散させたりすることができたことが挙げ

られます。 

一方、課題としては、これまで長きにわたって学校応援団やふれあい推進長が、

学校を支える大きな役割を果たしてきた中で、新たに組織された学校運営協議会

が担うべき役割を構築し、よりよい連携の在り方について研究していくことが必

要であると考えております。 

学校運営協議会に関しては、学校に学校運営協議会というものは何か、先行で

始めている事例を共有することが大事だと考えております。 

３月中旬に、先行している昭和中学校区の事例を、オンデマンド配信による実

践報告会を行う予定です。 

 

猪股委員 小中の適正規模・適正配置を検討しているなかでのコミュニティ・スクール全

面移行は、今後の適正規模の議論に、学校運営協議会も積極的に関わってもらい、

その意思を尊重するということでしょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

令和７年度は、学校運営協議会の立ち上げの年であるということもあり、まず

は学校運営協議会の円滑な導入に注力して進めてまいります。具体的には、学校

運営協議会としての在り方や委員の役割、学校との関係性、学校応援団等とのよ

りよい連携について、各校で取り組んでもらうこととなります。 

小中学校の適正規模・適正配置の議論についても、学校の実情に応じて積極的

に話題にしていただきたいと考えております。 

 

松永委員 学校評議員の仕組が、形を変えて移ったものが学校運営協議会ということにな

りますが、関係については、その解釈でよいのか確認のためお伺いします。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

学校評議員制度が学校運営協議会制度へ移行するということではございます

が、厳密には学校評議員制度と学校運営協議会制度とでは、仕組みが異なります。 

学校評議員制度は、「地域に開かれた学校」を目指しています。評議員は、校長

の求めに応じて、学校運営に関する意見を述べることができます。しかし、学校

運営に関して何らかの拘束力や制約のある決定等を行うものではございません。 

学校運営協議会制度は、「地域とともにある学校」を目指しています。委員は、

学校運営や必要な支援について協議し、一定の権限と責任を持って委員の合議体

として意見を述べることができます。 

したがいまして、令和６年４月１日から施行されている「加須市学校運営協議

会規則」に基づき、令和７年４月１日から市立全小・中学校で学校運営協議会を

設置することに伴い、管理規則に位置付けられている学校評議員制度については

削除するということでございます。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 
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第１２号議案「加須市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則」は、

原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第７ 第１３号議案「加須市立小・中学校に在籍する児童・生徒の障害の

種類及び程度の判断について」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第８ 協議事項「令和６年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いの言葉

及び令和６年度加須市立小・中学校卒業証書授与式告辞について」】 

小野田教育長 日程第８ 協議事項「令和６年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いの言葉

及び令和６年度加須市立小・中学校卒業証書授与式告辞について」を協議します。

事務局より説明させます。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

・令和６年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いの言葉及び令和６年度加須

市立小・中学校卒業証書授与式告辞について説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

松永委員 教育委員会として、こどもたちがどのように未来を生きて欲しいと願っている

のか、何を望むのかという教育理念は貫いて欲しいという思いがあります。 

教育委員会として、目指す人づくりをこどもたちの実態に即した形で明確に伝

え、保護者、地域の方がなるほどと思うところを入れて欲しいと思います。 

 

小野田教育長 他にございませんか。 

それでは、協議を終わりにいたします。 

いただいた意見を踏まえ、事務局は修正をしてください。 

 

 【日程第９ 「その他」】 

小野田教育長 

 

日程第１５ 「その他」でございます。 

諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長より順次報告をいたします。 

 

斉藤生涯学習部長 

 

・県立加須げんきプラザについて 

 

中島学校教育部長 ・感染症の臨時休業について 
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・タブレット端末の更新計画について 

・ハート♡ピアの開催について 

・部活動のあり方について 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

 

・こども・若者・子育て支援計画について 

 

小野田教育長 それでは、委員さんの方で、説明がほしい資料はございますか。 

 

猪股委員 デジタル教科書の導入方針はあるのでしょうか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

デジタル教科書は、現在、加須市としての方針はありません。 

今後、国や県の動向を注視しながら、加須市として考えていかなければいけな

いと考えております。 

 

猪股委員 魅力ある学校づくり推進室は専属の職員は何人いるのでしょうか。また、他の

課の兼任はあるのでしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

教育総務課内に魅力ある学校づくり推進室が設置されることとなりましたが、

その構成員や体制については、人事の部分となるため、わかりません。 

 

小野田教育長 それでは、報告を終わります。 

 

小野田教育長 以上で、令和７年第２回定例会の議事日程は、終了といたします。 

次回、令和７年第３回定例会は、３月２５日（火）に開会しますので、よろしく

お願いします。 

これをもちまして、令和７年第２回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 

 

  

  

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和７年３月２５日 

 

 

            教 育 長  小野田 誠 

 

 

           委   員  猪股 富美子 

 

 

           書  記  岡田 正道 

     


